

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	2	"
Ultramar.	2	"

NÚMERO SUELTO. 0'05

Recomendaciones á precios con-
vencionales.

Telegramas

Madrid 9 á las 7'30 n.

La Junta Directiva del partido progresista se ha reunido con objeto de cambiar las impresiones relativas al estado actual de los asuntos políticos: en la reunión se manifestaron importantes pensamientos sobre los cuales se ha guardado hasta ahora la más absoluta reserva.

Los organizadores de la velada que se proyecta celebrar en honor del Sr. Figueras suponen que habrá en ella más de diez mil representaciones, así personales como de los comités y centros del partido. El tono general de los discursos será amplio, dándose la mayor expansión posible á las ideas republicanas.

A las 9'45 n.

El Gobierno ha dirigido telegramas á varias provincias haciendo saber que en Madrid se dará trabajo ú ocupación á los obreros que la necesiten.

En una isla del archipiélago Filipino los naturales han dado muerte al Gobernador don Emilio Fiol. Según las noticias que se tienen, en la citada isla se había producido cierta agitación seguida de tumulto, por causas que todavía no son conocidas: el Gobernador se puso á exhortar á los amotinados para que cesara el tumulto; más algunos de estos se dirigieron contra él armados de cuchillos, le acometieron y quedó muerto á la segunda cuchillada.

A las 10'45 n.

La Comisión de químicos nombrada para dar dictamen relativamente al análisis y desnaturación de los alcoholes, ha propuesto para el primer caso el empleo de la potasa cáustica y del ácido clorhídrico y para el segundo el aceite ó el petróleo.

4 por 100 interior.	66'50
Amortizables.	83'60
Billetes Cuba.	97'60

La Liga agraria

Todo aquel que como nosotros, se ve obligado á recorrer las columnas de la prensa española, no puede menos de sentirse desagradablemente impresionado al conocer las noticias que revelan el creciente malestar del país.

Affligidas unas provincias por los estragos de la emigración; otras por el decaimiento de las industrias y la mayor parte por la deplorable situación que están atravesando los intereses agrícolas y comerciales, ni una sola deja de elevar sus quejas por medio de la prensa, implorando rápidas y acertadas disposiciones que atajen el daño ó logren por lo menos templarle y hacerle llevadero.

Esta continua lamentación y la funesta perspectiva que se ofrece al país dado caso de que el estado actual de cosas se prolongase, ha sugerido un pensamiento en extremo laudable, que á no dudar se verá prontamente realizado.

Nos referimos á la Liga agraria que la Asociación de propietarios, ganaderos y agricultores, constituida en Madrid por iniciativa del Excmo. Sr. D. Adolfo Bayol, trata de establecer en España.

Ninguna ocasión más oportuna que la presente para llevar á la práctica esa idea feliz.

La Liga agraria puede contribuir en gran manera á mejorar la situación actual, haciendo que cese la postración agrícola, que prospere la industria y por ende tengan en que ocuparse los millares de obreros que corren hoy á extrañas tierras en busca del pan que ni aun á costa del sudor de su frente les es dado adquirir en la madre patria.

¿Y que es la Liga? preguntarán nuestros lectores. La Liga es la unión y la unión es la fuerza. La Liga es la asociación de muchas personas interesadas en lograr un mismo objeto por todos los medios pacíficos y legales (entiéndase bien) que se tengan á mano. ¿Y qué no puede esperarse de la asociación? Todo. A nuestra vista están millares de ejemplos para probar que

las más difíciles empresas, los pensamientos más atrevidos pueden lograrse reuniendo voluntades y aunando esfuerzos.

De ahí que tengamos fé en los resultados de la Liga agraria, de ahí que la creamos beneficiosa para el país, siempre y cuando al pasar de las ideas á los hechos no se sufran extravíos lamentables como se han sufrido amenudo en España.

Si esto no sucede—como así lo esperamos—no cabe dudar que el éxito será satisfactorio.

A esto hemos de contribuir en la medida de nuestras fuerzas, pues así creemos cumplir la tarea que nos hemos impuesto.

Mañana publicaremos la circular que los iniciadores de la Liga agraria piensan dirigir á cuantos puedan estar interesados en su formación, explicando el objeto que se proponen.

Fijense en ella los agricultores, industriales y comerciantes baleares; que aunque afortunadamente no sea esta provincia una de las más castigadas por la crisis que atraviesa nuestra patria, no por esto ha de ver con indiferencia la instalación de la Liga ni ha de despreciar los beneficios que en su día puede reportarle.

¿Acaso no tenemos nada que pedir ni nada que mejorar?

Comentarios

Nuestro corresponsal telegráfico nos comunicó anteayer que el Sr. Alfonso había visto á los Sres. Sagasta y Balaguer para enseñarles un despacho de Puerto-Rico.

Ya se conoce el contenido de este despacho.

Dice así:
«Por humanidad y honra de España, que cese horrosa inquisición Puerto-Rico.»

Ni más ni menos, ni menos ni más.
¿Qué felices serán los puerto-riqueños cuando expiden esos telegramas!

Aquí de *El hombre es débil*:
Te llevaré á Puerto-Rico
en un cascarón de nuez;
que la inquisición en auge
juntitos vamos á ver.

«Dicen de Alicante que puede darse por terminada en aquella capital la epidemia variolosa, que tantas víctimas ha producido. La última invadida lo ha sido una monja Capuchina que cuenta 92 años de edad.»

¿A la vejez viruelas?

Una noticia de sensación:
«El matador de toros conocido con el nombre del «Habanero» va á dedicarse al teatro.»

Y á la zarzuela indudablemente.
Porque suponemos que siendo *habanero* cantará muy bien las *habaneras*.

¿Y los tangos!

Dice *La Epoca*:
«Nos ha causado sorpresa el siguiente párrafo de un telegrama de Barcelona que publica «El Imparcial»:

«Algunos fabricantes han manifestado hoy á los operarios de sus establecimientos que si no acuden á la estación con objeto de recibir al Sr. Romero Robledo, serán despedidos de las fábricas.—Moles.»

Pues á nosotros no nos sorprende poco ni mucho.

Hace tiempo que sabemos que para comer se necesita algo más que trabajar.

Adular á los que no trabajan.

Hace dos días leímos en la prensa de Madrid los nombres de varios tahoneros denunciados por falta de peso en el pan.

Y ahora dice *El Imparcial* que en una nueva revisión del fiscal de la Latina se ha encontrado el pan *con exceso de peso* en la mayor parte de las tahonas.

Tiene mi maridito
venas de loco;
unas veces por mucho
y otras por poco.

Por supuesto que lo del exceso fué una equivocación.

¡La cabra tira al monte!

Carta de Barcelona

7 Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Querido Director: Después de saludar afectuosamente á V. y á los señores redactores, siendo ésta la primera correspondencia que tengo el gusto de dirigirle, empiezo dándole cuenta de la llegada del Sr. Romero Robledo, á esta capital.

Esperáble en la estación de Manresa los señores Rocafort, Puig y Tort y Martorell; en la de Barcelona, le aguardaban los Sres. Pujol Fernandez, Solsona, Sadó, Martí y otros muchos entre los cuales se hallaban casi todos los periodistas de esta capital y algunos corresponsales de periódicos madrileños.

A las siete de esta noche debe celebrarse en el Teatro Principal, el banquete en honor del Sr. Romero Robledo, al cual asistirán más de cuatrocientos comensales, representantes en su mayor parte, según se dice, de los comités reformistas de los pueblos de esta provincia.

En los brindis deben hacer uso de la palabra los señores Sadó, Pujol Fernandez, Abascal, Bosch (D. Alberto) y Romero Robledo. En mi próxima daré á V. cuenta detallada de cuanto ocurra durante el banquete.

Adelantan con gran rapidez en esta ciudad los trabajos para la construcción del arsenal civil que se está construyendo en la playa de Casa Antunez. Según mis noticias será muy probable que esté concluido á fines del año próximo.

Por fin vá á realizarse el pensamiento de construir en esta un tranvía eléctrico y tanto es así, que es muy fácil que pueda utilizarse ya para la apertura de la Exposición.

Y á propósito de la Exposición, hemos recibido la noticia de que S. A. imperial Carlos Luis, hermano del emperador de Austria y nombrado por éste para representar á su nación en nuestro próximo Certámen, ha aceptado gustoso tal nombramiento.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha recibido del de Oviedo, un telegrama concebido en estos términos: «Acaba de celebrarse una reunión con objeto de la concurrencia á esa Exposición Universal, reinando el mayor entusiasmo en las manifestaciones del delegado. Ruego á V. signifique al señor Alcalde, que esta provincia hará los mayores esfuerzos para que sus importantes industrias concurren al Certámen.»

Continúa, por desgracia en esta capital y sus contornos el cierre de fábricas. Esta mañana á las seis reanuda promoviendo gran algazara la calle del Huro y el llano de la Boquería, varias mujeres obreras, que al ir á emprender su cotidiano trabajo en una de las fábricas del Ensanche, se encontraron con que estaba cerrada.

La temperatura que hoy se disfruta aquí es primaveral, aunque creo no durará mucho, pues densos nubarrones presagian próxima lluvia.

Y con esto se despide de V. hasta la próxima su afectísimo amigo y servidor,

ENRIQUE ROMEU Y MULLER.

Contra los alcoholes industriales

El fiscal del Tribunal Supremo, Sr. Colmeiro, ha publicado en la *Gaceta* una circular encaminada á excitar el celo del ministerio fiscal para que persigan de oficio, auxilien á los jueces de instrucción ó á las autoridades administrativas, á los contraventores del real decreto de 27 de Octubre último.

Hé aquí las disposiciones más interesantes de la referida circular:

«Es el ánimo del gobierno respetar la libertad de la industria y del comercio; pero no tolear que á la sombra de tan justa libertad se fomente el consumo de alcoholes impuros, cuyos terribles efectos demuestra la estadística de la mortalidad, la criminalidad y la locura.»

Son las autoridades administrativas las competentes para establecer preceptos y dictar reglas de higiene pública, así como para corregir gubernativamente las faltas en los casos en que su represión les estuviere encomendada por las leyes; mas si los hechos fueren de tal gravedad que revistan los caracteres propios de un delito, el ministerio fiscal debe perseguir al delincuente y reclamar el condigno castigo ante los tribunales.

Delinquen los que con cualquiera mezcla nociva á la salud alteran las bebidas ó los comestibles destinados al consumo público, ó fabrican, ó venden objetos, cuyo uso sea necesariamente nocivo á la salud; hechos que tienen su sanción en el Código penal.

Conforme al art. 356, la circulación y venta de alcoholes destinados á la bebida que no reúnan las condiciones de pureza requeridas por la ciencia para admitirlos al consumo, sin peligro de la salud, así como la fabricación y venta de alcoholes industriales, burlando la vigilancia de la autoridad, constituyen verdaderos delitos, que después de la publicación del real decreto de 27 de Octubre deben calificarse con toda severidad como actos ejecutados con malicia, rechazando cualquiera pena mas leve, á pretexto de imprudencia temeraria.

Cumple al ministerio fiscal, representante de

la ley promover la formación de causas criminales y ejercitar la acción pública para que sean castigados los fabricantes y expendedores, y asimismo los importadores fraudulentos de alcoholes impuros destinados al general consumo como uno de tantas bebidas espirituosas.

Nunca será demasiado el celo que muestre V. S. en el cumplimiento de ese deber, considerando el peligro de la tolerancia ó tibieza en reprimir el abuso de la fabricación y venta de alcoholes que contienen principios tóxicos y perturban la razón de los consumidores. La experiencia enseña que el uso de los alcoholes no rectificados, hasta ponerlos en estado etílico, altera la salud y acorta la vida media del hombre y produce un aumento de criminalidad.»

Noticias

DEL EXTRANJERO

El gobierno italiano está firmemente resuelto á impedir que los radicales, en señal de protesta contra las fiestas del Vaticano, con motivo del jubileo del Papa, intenten cualquiera demostración que pueda herir los sentimientos católicos. Sabido es que entre las demostraciones que proyectaban los exaltados, una de ellas consistía en la elección de un monumento á Giordano Bruno durante las fiestas del aniversario de la ordenación sacerdotal del Sumo Pontífice.

No han resultado exentos de desgracias los festejos con que en la actualidad celebran los barrios y gremios en Tetuan la mejoría del emperador Muley-Hassan.

Habiendo obtenido del bajá un pequeño cañón de bronce sin cureña, lo colocaron en el suelo, y cargándolo de piedras, ocasionaron con su disparo que resultasen varios individuos con multitud de heridas graves.

La princesa de Hohenlohe, hija de la princesa de Sayn Wittgenstein, acaba de entregar, con objeto de establecer una *fundación Liszt*, colocada bajo el protectorado del gran duque de Sajonia Weimar, una suma de 70.000 marcos (87.500 pesetas), cuyos intereses servirán para recompensar periódicamente á músicos, compositores y ejecutantes jóvenes.

El secretario de Estado de Su Santidad, Mons. Rampolla, se ha dirigido al jefe de la policía de Roma (primera vez que se ponen en comunicación el Vaticano y el Quirinal) para rogarle dé las órdenes convenientes á fin de que sus delegados y agentes se encarguen de la custodia del local en que ha de verificarse la exposición de los regalos hechos al romano Pontífice con ocasión de su jubileo sacerdotal.

A fin de mes saldrá de Nueva-York para Nicaragua la comisión de ingenieros encargada de trazar el canal Interocéánico. Los gastos del mismo se suponen en 50 millones de pesos. Las obras deben quedar terminadas dentro de seis años.

Los vinos de la Argelia comienzan á tener bastante salida en París, gracias á las facilidades que los cosecheros ofrecen al público.

A fin de evitar falsificaciones y para ahorrar á los consumidores franceses el natural beneficio de los intermediarios, muchas casas argelinas ofrecen sus productos, puestos á domicilio, por una cantidad fija, comprendidos los gastos del transporte y el derecho de puertas.

De esta manera va directamente la mercancía del productor al consumidor.

Por 130 francos, sin más gastos, se puede recibir una pipa de vino á domicilio en París, de 225 litros, procedente de la Argelia.

Los vinicultores españoles que deseen dar salida á sus productos y acreditar sus marcas, deben tener en cuenta este procedimiento.

La *Correspondencia Política*, de Viena, anuncia que se ha descubierto en San Petersburgo un nuevo complot nihilista, que tenía por objeto dar muerte al czar.

El referido periódico dice que en casa de un farmacéutico, apellidado Schuppe, que habita en la calle Ekaterineuopper, se han ocupado gran número de proclamas subversivas.

También se han cogido bombas de dinamita cerca del canal Katharineu.

Se supone que hay muchas personas comprometidas, y se han hecho bastantes prisiones.

Según noticias de la agencia Reuter, monseñor Giers ha informado al embajador de Inglaterra en San Petersburgo que el czar regresará de su viaje á Berlín por Stockolmo.

El objeto de este rodeo es hacer una visita al rey Oscar de Suecia.

La *Gaceta de Colonia* dice que si el viaje del czar se realiza, le acompañará Mr. Giers, el cual esperará al emperador en la estación de Wirwalem.

Un despacho de Strasburgo anuncia que el prelado de aquella diócesis está gravemente enfermo. Con este motivo, es probable que se retrase la peregrinación á Roma que se disponían á emprender algunos eclesiásticos y seglares de aquella ciudad.

Han sido condenados á varios años de cárcel 18 oficiales del ejército ruso por haber tomado parte en la conspiración militar descubierta el invierno pasado.

Se han recibido noticias del Perú, ampliando las de la instalación definitiva de la Cámara española de Comercio en Lima, que ha sido celebrada con un banquete y otras varias manifestaciones de júbilo por parte de la colonia española, habiendo coincidido aquella con la inauguración de la Academia correspondiente de la Real Española en el Perú.

Desde la instalación de la Cámara, trabaja incesantemente en bien de los intereses mercantiles de España y aquel país, y de sus estudios resulta que España exporta al Perú todavía menos que Portugal. Desde hace más de veinte años, toda nuestra exportación por la aduana del Callao se reduce á unas cajas de conservas, un centenar de ellas de vino navarro, algunos efectos de escasisima importancia y algunos cajones de vino Jerez; pues aunque este vino es el preferido y de mayor consumo en la mesa peruana, casi todo el que llega, aparece enviado de Liverpool.

Y, sin embargo, la Cámara de Lima, está plenamente convencida de que podemos competir allí con los extranjeros en muchos productos, y no quiere que nos sorprenda la apertura del canal interoceánico de Panamá, que hará de las Aduanas peruanas las únicas proveedoras de la costa del Pacífico, en el lamentable estado en que hoy se hallan los productos españoles en comparación con los de las demás naciones europeas, es decir, formando todavía á la cola de los portugueses.

Ha ocurrido una terrible explosión de fuego grisú en la mina de Matloebath, en el condado de Derbyshire.

Se han extraído de entre los escombros cinco cadáveres y varios heridos.

Hay fundados motivos para creer que quedan aún en las galerías muchas personas.

Se asegura que Alemania se muestra ahora favorable á la permanencia en el trono de Bulgaria del príncipe Fernando de Coburgo.

Este hecho puede producir mayor tirantez en las relaciones del gobierno de Berlín con el de San Petersburgo.

Los despachos de Hamburgo dan cuenta del incendio del Circo Renz. Afortunadamente el siniestro ocurrió antes de que principiara la función. El edificio, escepto las caballerizas ha quedado completamente destruido. Dos hombres resultaron heridos al tratar de extinguir el fuego.

DE LA PENÍNSULA

En Toledo se habla del proyecto de crear en aquella ciudad un Banco Agrícola en beneficio de los labradores de aquella provincia. Se dice que su capital será de veinte millones de reales y que los préstamos devengarán el interés del 8 por 100 anual.

De otro nuevo proyecto de ferro-carril guipuzcoano da cuenta la prensa de San Sebastian, considerando su construcción como un hecho próximo, y es uno que partirá de Zumárraga y terminará en Zumaya, pasando por Azcoitia, Azpeitia y Cestona, cuyo presupuesto es de doce millones. Añade que una importante casa de Banca muy conocida en aquella región, está dispuesta á cubrir la mitad de esta suma.

En Alicante ha tenido efecto la inauguración de la Escuela de Artes y Oficios, creada por la Sociedad Económica de Amigos del País, que ha dado una relevante muestra de amor en aquella capital y de protección á la clase trabajadora.

El acto, al cual asistieron las autoridades y personas más respetables de la provincia, revisó caracteres muy solemnes, y en todos los semblantes de la numerosa y distinguida concurrencia, se veía retratada la satisfacción que producía la fiesta de los hijos del pueblo.

Varios médicos que ejercen su profesión en Madrid y que cuentan con numerosa clientela,

explican el creciente desarrollo de las tercianas por el abuso del riego.

Las obras del ferrocarril de Valencia á Liria, que construye la Sociedad valenciana de Tranvías, prosiguen activamente. La espaciosa estación de la capital está próxima á terminar, y han empezado las obras de las cocheras y los talleres. Las de la estación de Burjasot también tocan ya á su término, y pronto quedarán concluidas las de Benimamet y Paterna. Créese que á fines de Diciembre ó principios de Enero podrá inaugurarse la sección de Paterna, y para Julio toda la línea.

El *Liberal* publica un artículo en el cual, despues de elogiar el decreto del ministro de Hacienda creando un giro especial para el pago de las suscripciones de periódicos, advierte que hay en él dos omisiones: la primera es la determinación de que estas libranzas no necesitarán llevar el sello de 10 céntimos exigido en las actualmente establecidas para el Giro Mútuo, respecto á lo cual creemos que no había necesidad de establecer la escepción, porque refiriéndose el sello móvil de 10 céntimos á un recibo y debiendo considerarse como tal la factura en que se presenten al cobro en la dirección respectiva las libranzas de cada empresa periódica en esta factura es donde deberá estamparse el sello como se estampa en las facturas en que se presentan cupones.

La segunda omisión, que consiste en que estos documentos de giro circulen como impresos, ó sea con franco de un céntimo de peseta, no podía en este decreto subsanarse, porque no cae bajo las atribuciones del ministro de Hacienda sino del de la Gobernación, que creemos seguirá la corriente establecida, haciendo esta concesión á los periódicos si lo solicitan.

El consejo de administración de la Sociedad arrendataria de tabacos ha autorizado á su director, Sr. Ruiz Gómez, para que adquiera directamente, y sin las formalidades de subasta, los tabacos de la isla de Cuba en rama y torcidos de todas clases y marcas que se necesiten para el consumo de la Península.

El diputado á Cortes por Málaga, Sr. Mellado, ha celebrado una entrevista con el señor ministro de la Gobernación para presentarle una solicitud de los empleados en los teatros de Málaga, que piden alguna lenidad en las rigurosas precauciones tomadas por las autoridades malagueñas á fin de preaver contra incendios aquellos edificios.

Es el caso que como la precaución exigida son muchas y muy costosas y exigen bastante tiempo para ser hechas, los dueños de los teatros se ven imposibilitados de hacerlas todas en breve plazo, y de ahí que hayan preferido no abrir aquellos teatros. Con esta clausura se causa mucho perjuicio á numerosas familias de empleados y dependientes, y éstas son las que esperan del gobierno órdenes menos severas que las ya citadas, aunque lo bastante rigurosas para evitar cualquier siniestro grave.

El señor ministro de la Gobernación prometió al Sr. Mellado que haría en favor de los peticionarios cuanto fuera posible.

Muy en breve llegará á Madrid el ministro de los Estados-Unidos, con instrucciones de su gobierno para negociar el proyectado convenio con España.

Se ha puesto la quilla al primero de los torpederos Tallerie que han de construirse en Cartagena.

Hasta el nombramiento para cargos honoríficos de escasa importancia han llegado á falsificar. El gobernador de Barcelona envió á un pueblecillo de la provincia un oficio comunicando los nombramientos de tres vocales de la junta local de primera enseñanza.

Llegó el oficio á su destino, y sin que se sepa cómo ni cuándo, lo cierto es que los nombres fueron borrados y en su lugar aparecieron los de otras tres personas que no habían sido designadas.

Estos tres, usurpando las atribuciones de los verdaderos, celebraban sesiones y tomaban los acuerdos que tenían por conveniente, llegando su audacia al punto de instruir expediente contra el maestro del pueblo, á cuyo fin formularon un largo capítulo de cargos que remitieron á la Junta provincial para que ésta le diese curso y destituyese á aquel profesor.

Alarmada la Junta provincial con tales cargos, tomó ciertas disposiciones y ha desubierto la irregularidad, en la que á estas horas deben entender los tribunales.

Anúnciase para en breve la aparición en Madrid de una gran revista alemana con el título de *El Mundo Latino* (*Lateinische Welt*), que será dirigida por un distinguido escritor alemán muy competente en las cosas de España.

Los expositores premiados en la Exposición marítima de Cádiz, por inventos, son: Con medalla de oro: el teniente de navío don

Isaac Peral y D. Aniceto Abasolo, redactor de *El Manifiesto*, diario republicano-progresista de Cádiz, por su proyecto de varadero radial para buques de mediano porte.

También ha obtenido medalla de oro el proyecto de puente flotante de refugio, de los mismos inventores.

Con medalla de plata han sido premiados los Sres. D. Manuel Marzan, de la isla de Cuba, por su proyecto de buques, y el Sr. Fontecha, profesor de náutica de Cádiz, fallecido, por su reforma del cálculo de marear.

La *Andalucía*, de Sevilla, en un largo artículo, se ocupa de las obras de aquella catedral, haciendo la historia de ellas, y se lamenta con frases enérgicas de que, por no haberse hecho las trasferencias de crédito oportunamente, no libra la Hacienda las cantidades que se necesitan para pagar jornales y otras atenciones perentorias; se ha separado de las obras al arquitecto que las dirigía en los momentos en que amenazaban mayores riesgos de verdaderas catástrofes por estar cargando sobre las maderas del edificio 500 mil kilogramos, y aunque se le ha vuelto á reponer, no se remiten fondos, y los trabajadores ofrecen un cuadro de hambre, uno ha muerto anémico y todos ellos manifiestan al gobernador de la provincia que se mueren, que no pueden aguardar más, que se les dé algún socorro y se les despida.

Realmente como dice *La Andalucía*, lo que ocurre con la catedral de Sevilla no puede ser indiferente para ningún español, y para evitar la ruina del edificio y la miseria de los obreros es de esperar que se remitan algunos fondos para hacer frente á las más apremiantes necesidades.

Asegura un colega que la comisión de gobierno interior del Congreso se halla dispuesta á proponer la construcción de un nuevo local para el mismo, siendo probable que se elija para ello los jardines del Buen Retiro.

En breve se publicará por la dirección de los Registros el nuevo arancel de registradores, reformado en virtud de la autorización concedida al gobierno en la última legislatura. El arancel está pendiente de informe del fiscal del Tribunal Supremo, cuya sala de gobierno lo remitirá al ministro tan pronto como aquel lo termine, que será en muy corto plazo, publicándose inmediatamente.

Con motivo de la entrega del torpedero *Ejército*, han mediado patrióticas comunicaciones entre el general Salamanca y el ministro de Marina.

La botadura se verificará en breve en Ferrol, á presencia de una comisión de la armada, que asistirá también á las pruebas de dicho buque.

El casamiento del Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, ha tenido que suspenderse á causa de una indisposición de la Srta. de Osma, que padece de una angina. Afortunadamente no ofrece gravedad el estado de la distinguida enferma.

Entre los regalos notables que ha recibido el Sr. Cánovas con motivo de su boda, figura uno de D. Angel Guirao, y es un rarísimo ejemplar, por su perfecto estado de conservación, pues tiene las hojas sin cortar, de la colección de grabados de Voenuis, el maestro de Rubens, titulada *Amorum Emblemata*, con las explicaciones en latín, italiano é inglés; edición de 1608. El ejemplar va dentro de una artística caja de plata.

Seguramente escederá de dos millones de reales los beneficios que ha producido á la Diputación de Cádiz la Lotería de la Exposición Marítima.

Dice *La Correspondencia* que las noticias de todas las provincias son tan satisfactorias en cuanto á la tranquilidad pública se refiere, que puede asegurarse que España es la nación europea que menos dificultades tiene que resolver en estos momentos.

Nuestra crisis económica no es tan grave como se supone y en gran parte responde á la crisis general del continente, y es lo cierto que hace muchos años que no ha sido tan satisfactorio el estado general de la Península.

DE LA PROVINCIA

La recolección de la manzana en los pintorescos valles de Sóller y Fornalutx, toca ya á su término no habiendo sido la cosecha tan abundante como en años anteriores ni tanto como hubiera sido de desear.

El embarque de la naranja ha empezado ya, conociéndose algunos cargamentos para el norte de Francia.

Los precios del primer artículo son 3'50 pesetas la carga y 7'50 los del segundo.

En vista de propagarse el sarampión de una manera notable en el pueblo de Sóller, su Junta Municipal de Sanidad, que ya por acuerdo anterior había aconsejado la clausura de las Escuelas Públicas de ambos sexos, en la última sesión que celebró tomo el acuerdo de que lo fue-

sen también las privadas de todas clases, con lo cual se destruyen los focos que de dicha enfermedad habia.

El acuerdo se fundó esencialmente en la falta de condiciones higiénicas que tienen los locales destinados á la enseñanza.

Ha fallecido el virtuoso cura párroco de la parroquia de San José de Ibiza D. José Pallarés, víctima de una corta enfermedad. Séale la tierra ligera.

El Consejo superior de la Sociedad de Salvamento de Naufragos ha acordado adquirir un bote salvavidas sistema Woolfe con los 2.000 duros recientemente entregados por un desconocido al secretario general, señor Novo y Colson.

El bote prestará servicio en la Junta local de Ibiza y se llamará *Caridad*.

Los cinturones salvavidas para la tripulación de este bote serán costeados por el consejero señor Houghton corresponsal del *Times*, quien así lo ofreció inmediatamente que supo el destino que iba á darse á aquella cantidad.

Hacemos público el acuerdo del consejo superior para que, llegando á noticia del filántropo anónimo, halle éste legítima satisfacción en los salvamentos que efectúe el bote *Caridad* en las costas de Ibiza.

Del Ebusitano:

«Después de muchos años que nos veíamos privados del alumbrado público, fuimos agradablemente sorprendidos en la noche del domingo, por algunos faroles que brillaban como en sus mejores tiempos.

«No escasaremos nuestros elogios al ayuntamiento por esta mejora, mayormente si la hace extensiva á mayor número de calles, pues hasta ahora aun hay muchas que permanecen á oscuras.»

Las tres siguientes noticias son del País de Ciudadela:

«Se encuentra en Alayor el Excmo. señor Obispo de esta diócesis en donde administrará mañana probablemente el sacramento de la Confirmación.»

«Con motivo de la inseguridad que la atmósfera presenta, se encuentran varios buques detenidos en este puerto, dispuestos para hacerse á la vela á distintos puntos.»

«Es notable la afección que se viene desplegando todos los días en especial los de fiesta para la pesca en las aguas del puerto y en la bahía. Parece que abundan considerablemente las lisas, no siendo extraño observar todas las tardes frente del Matadero bastante número de afeccionados.»

Ha fallecido en Ciudadela el conocido comerciante D. Miguel Monjo y Comellas.

DE LA CAPITAL

A las once y media de ayer un chubasco que se formó por la mañana en dirección del S. O. anduvo rodando por el horizonte y á la hora mencionada descargó sobre esta ciudad en copiosa lluvia que duró más de un cuarto de hora.

Se nos dice que muchas comarcas de la isla recibieron también de él la correspondiente rociada y en algunos puntos el granizo vino mezclado con el agua, no faltando los obligados chispazos y truenos correspondientes.

Están á punto de terminar las obras emprendidas en el patio del edificio conocido por el Consulado, en el cual se ha levantado con las mismas piezas que la componían, la antigua puerta del muelle de esta ciudad, derribada en 1873 cuando se empezó la demolición de la muralla que en aquella parte habia.

Dicha fábrica forma hoy la entrada del jardín de la Lonja y aun cuando como monumento arquitectónico ó arqueológico no es una cosa notable, como objeto de curiosidad es plausible.

Las noticias agrícolas que se nos dan relativamente al estado general de nuestros campos son satisfactorias.

Terminada casi la siembra de cebadas y avenas primerizas, se emprende ya la de las legumbres, en especial la de habas, y en muchas localidades en donde se han podido adelantar las labores por haberse permitido la naturaleza de las cosechas, se echan ya trigos y algún candeal, aprovechando la buena sazón de las tierras.

La recolección de la aceituna ha empezado, funcionando en muchas haciendas las almazaras con regular aprovechamiento, por cuanto la oliva actualmente caída no ha llegado todavía á la completa madurez y hay que recogerla pues tiene enemigos en el campo, siéndolo muy perjudiciales los aguaceros, los tordos y varias clases de alimañas.

Las sementeras vienen bien hasta ahora.

Hemos echado de ver que aun cuando la

que se expone á la venta en el correspondiente de la plaza Mayor, en cierto modo abundante, dadas las condiciones desfavorabilísimas en que se encuentra este importante ramo de producción en nuestra tierra á penas se han presentado en él piezas que, no la becada, el chorlito, avefría y otras vari inmigran en la isla durante el invierno.

Esta escasez hace sospechar que ó los pasos de dichas aves habrán tomado dirección distinta, como acontece muchos años con las becadas y otras clases, ó bien se habrán retardado su venida por causas que no nos es posible conocer.

La insistente abundancia que trae sus aguas hasta el mar el torrente la Riera, nos infunde la convicción de que á abundantes lluvias caídas por la cuenca de Puigpuent y comarcas contiguas, han sido causa de aumentar el caudal de las fuentes ó sea de hacer rebosar los escurrideros (auballons) pues no se concibe que dure tanto la corriente de aquellas aguas por consecuencia sólo de un aguacero.

Ha desaparecido de esta ciudad el Habilitado de los Maestros de primera enseñanza.

Hemos observado repetidas veces un hecho, á nuestro entender abusivo que se comete diariamente en los templos.

Los bancos que en ellos están á disposición de los fieles, son destinados para los hombres, según en varios y repetidos casos se ha decidido y la tradición ha consagrado, pues las mujeres, de ordinario provistas de sus correspondientes sillas y aun sin ellas, deben sentarse en lugar distinto y convenientemente separado, por motivos fáciles de comprender.

El abuso, pues, consiste en que estas se apoderan de dichos bancos y no los sueltan aun cuando se les indique en buenas y suaves razones.

Interponemos nuestro ruego para con los señores Curas párrocos y Custos de las iglesias, para que en la forma que crean prudente y oportuna, hagan entender la razón á las mujeres á fin de que dejen á los hombres en posesión de lo que les corresponde.

A nosotros nos parece que á los defraudadores, sean del género que fueren, se les debe perseguir como á las arañas venenosas; en su nido y fuera de él.

Contestación á *La Opinión* de ayer, que sin nombrarnos nos alude.

Ojeada á la prensa

Leemos en *El Ancora*:
«Días pasados sucedió en esta ciudad un caso muy original y pocas veces presenciado por los habitantes de la misma.

El caso fué que un muchacho, dependiente de una acreditada sastrería, devolvía un elegante *sobretudo*, y al hallarse cerca la cuesta de Sintés le detuvo un joven bien aseado pidiéndole permiso para que le dejase ver y tocar aquella magnífica pieza de abrigo, de la cual había quedado prendado. Al tenerla en su mano echó á correr á todo escape por la mencionada cuesta seguido empuerado del muchacho que no cesaba de gritar: *¡detened á ese ladrón!* Un hombre le cogió por un brazo, pero no le pudo detener, tal era la velocidad con que corría. Más al llegar cerca el edificio, ex-presidio, viéndose

acosado por tres hombres, arrojó el *sobretudo* y desapareció por las calles de Capuchinos sin que pudiese ser detenido.

El muchacho con grande regocijo recogió el *sobretudo* que ya creía se le había robado. Es de advertir que este suceso ocurrió á las once de la mañana, sin hallar á un municipal en ninguno de los puntos que recorrió el osado *Ladrón*»

D. Benito Pomar ha sido nombrado representante único de la Exposición de Barcelona en esta Ciudad.

En una casa de la calle de S. Miguel se encontró muerta á una mujer de unos cincuenta años en su propia cama.

Dice *El Palmesano* que vuelven á ser en número algo crecido los casos de difteria, la cual ha vuelto á presentarse en esta ciudad.

El Ayuntamiento ha adquirido cuatro nuevos caballos para destinar á los cuatro guardias montados que en virtud de acuerdo reciente han de aumentar la fuerza de caballería.

En la Depositaria de fondos municipales queda el pago del aumento gradual de sueldo á los Profesores de primera enseñanza.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al 5 del actual:

Presidencia.—Reales decretos admitiendo la dimisión á D. Juan Surra y Rull, de los cargos de consejero y presidente de la sección de Ultramar del Consejo de Estado, y nombrando para este último á D. Gaspar Nuñez de Arce.

Gracia y Justicia.—Reales decretos trasladando á la plaza de fiscal de la Audiencia de lo criminal de Toledo á D. Juan Gualberto Navas y Vinant, presidente de la de Figueras, y á esta plaza á D. Felix Arias y Fernandez, fiscal de la de Teruel.

Ultramar.—Real decreto disponiendo que el inspector general de segunda clase del cuerpo de Montes en Ultramar, D. Sebastian Vidal y Soler, desempeñe desde 1.º de Enero próximo el cargo de inspector general de Montes de las islas Filipinas.

El correspondiente al día 6:

Gobernación.—Real orden confirmatoria de un acuerdo de la comisión provincial de Leon, que declaró válidas las elecciones municipales verificadas en Lillo.

Fomento.—Real orden autorizando al Ayuntamiento de Ondarroa (Vizcaya) para construir las obras de aquel puerto y destinar á ensanche de la villa, los terrenos ganados al mar con motivo de las mencionadas obras.

—Otra trasladando á la cátedra de patología especial médica de la facultad de medicina de Valencia á D. Francisco Moliner y Nicolás, que desempeña la de fisiología humana en la misma Universidad.

—Otra aprobando el presupuesto de las obras

Hector no podía verdaderamente, abrigar la más leve sospecha. La Sra. de S*** lo había dispuesto. El Sr. Lusigny le había pintado tan al vivo las frases de efecto de la nueva comedia *Le passor*, que se había apresurado á tomar dos palcos; uno para ella al que debían concurrir las Sras. de Viremont y Hector, y otro para sus padres, al que estaba invitado el Sr. Lusigny.

La Sra. Carlos de Viremont, al ver enfrente de ella á aquel audaz seductor, se puso á temblar de cólera, porque le parecía una insupportable fatuidad aquella precipitación en los ataques.

—¿Se lo que va á hacer, pensaba; ahora vendrá, y la Sra. S*** será la encargada de presentárnoslo; pero tal ha de ser la acogida que le dispense, que no tendrá más ganas de continuar en su propósito... Y cada vez que la puerta del palco se abría, Leontina levantaba orgullosamente la cabeza, y preparaba una mirada de fiero desden; pero aquella tremenda mirada venía á caer sobre un antiguo y cariñoso amigo, á quien volvía á ver con la mayor alegría, ó sobre un diplomático alemán, que no merecía ciertamente sus odios.

Fueron del todo inútiles aquellos soberbios esfuerzos de dignidad; el Sr. Lusigny no entró en el palco de la Sra. de S***, la cual dijo alegremente al salir del teatro.

—Vds. tienen, amigas mías, la culpa de que el Sr. Lusigny no haya venido á hacerme un rato de compañía. Como no las conoce, las ha tenido miedo.

Dos días después, las Sras. de Viremont recibieron una invitación, concebida en estos términos:

«Espero esta noche á un italiano que posee una voz magnífica, y que canta como Rubini. ¿Queréis venir á oírlo sin ninguna etiqueta? Son pocos los invitados. Tomaremos en familia unos sorbetes.»

de reparación del edificio ocupado por el Colegio nacional de Sordo-Mudos y de Ciegos.

Gracia y Justicia.—Un decreto de indulto.

Alcaldía de Palma

Debiendo tener cumplido efecto lo preceptua do en el artículo 451 de las ordenanzas municipales vigentes, se encarga á los propietarios y colonos de las fincas lindantes con los caminos de este distrito municipal, que durante todo el corriente mes, época oportuna para la poda de los árboles, corten las ramas que estorben el libre tránsito, hasta la altura de tres metros á contar del piso del camino; debiendo advertir, que espirado el plazo prefijado, esta Alcaldía procederá á lo que haya lugar contra los contratadores á la presente disposición. Palma 5 Noviembre de 1887.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Corporaciones

SINDICATO DE RIEGOS DE LA ACEQUIA DE BASTER

Por disposición del Sr. Presidente se convoca á los señores copartícipes de este Sindicato, para la Junta general que en la casa habitación del mismo, San Juan 9 principal, deberá celebrarse el próximo domingo, á las 12 del día, para discutir y aprobar el presupuesto respectivo al año 1888.—Palma 8 Noviembre 1887.—El Secretario, Miguel Garau.

Lecturas amenas

Ja-Ja, un rey negro africano, está preso en Acera (Africa Occidental). Insultó á varios mercaderes ingleses, y la tripulación de un cañonero británico se ha apoderado de él y lo ha llevado lejos de sus dominios.

La prisión de Ja-Ja ha puesto de manifiesto un hecho novísimo que demuestra que en las márgenes del río Opobo imperan ideas mucho más avanzadas que en el resto del mundo sobre los derechos de la mujer.

Con efecto, Ja-Ja no tiene primer ministro, sino primera ministra.

En Madagascar el marido de la reina es siempre presidente del Consejo de ministros. En el antiguo Egipto hubo una faraona marimacho que no consintió nunca poner el signo femenino en su sello real ni que la trataran en femenino. En los Estados-Unidos, tierra de gran progreso, no han podido llegar hasta ahora más que á tener una alcaldesa en vez de alcalde. En muchos países de Europa regatean á las mujeres el derecho de estudiar medicina ó leyes en las aulas universitarias.

Se hallan, por lo visto, mucho más adelantados en el reino de Ja-Ja, donde están los derechos de las mujeres tan sólidamente establecidos, que no tienen que andarse con repulgos para reivindicarlos, sino que los Sagastas y los Cánovas de allá son dos mozas de pelo en pecho que turnan nada pacíficamente en el poder.

La actual presidenta del Consejo de los Estados de Ja-Ja se llama Ema Johnson. Es una negra alta y fornida que, según la voz pública, no gusta de discutir, sino que tiene una tendencia irresistible á enredarse á golpes con quien se atreve á oponer reparos á sus actos ó á sus ideas.

Este billete era de aquella prima gruesa que siempre tenía sed, y á la cual el Sr. Lusigny había distinguido tanto en el baile días antes.

Las Sras. de Viremont aceptaron la invitación y Leontina asistió sin desconfianza; pero apenas se habían sentado, cuando la señora de la casa exclamó:

—¿Han visto Vds. que poca formalidad tiene el Sr. Lusigny? Me prometió que á las nueve en punto estaría aquí con su italiano.

—Ah! exclamó Leontina. ¿Es el Sr. Lusigny el que os ha proporcionado ese cantante?

—Sí, él. Hace tres días que me atormenta para que les haga conocer á mis amigos esa maravilla... Gracias á Dios! Ya está ahí.

Vióse entrar con aire muy grave, demasiado grave tal vez, al Sr. Lusigny, seguido de un italiano, demasiado italiano también; uno de esos personajes fantásticos si los hay.

También nosotros tuvimos el gusto de asistir á aquella fiesta, y en honor de nuestra penetración, debemos decir que, sin más que fijarnos en la sonrisa contrada del Sr. Lusigny, adivinamos que aquel italiano era un falso cantador que iba á cantar en falso.

El Sr. Lusigny después de haber hecho sentar á su italiano junto al piano, pasó por delante de la Sra. Carlos de Viremont á la que dió un vago saludo, que parecía decir: «Vais á ver lo que soy capaz de hacer por vos.»

Acto continuo comenzó una escena extraña, que no podemos recordar con sangre fría. Un inteligente artista tomó un prelude, y después de un *ritornello* perfectamente ejecutado el italiano del Sr. Lusigny se puso á cantar.

Nunca, jamás hemos oído cosa semejante. Al oír aquello ni el Papa mismo hubiese podido conservar su gravedad. De una boca inmensa y con esfuerzos imaginables, brotaban sonidos inauditos. De todo había en aquel gorjeo sal-

No sabemos si el resto del gabinete se compone también de mujeres, en cuyo caso sería curioso estudiar si los ministerios de mujeres son menos propensos á disidencias y á crisis internas que los de hombres. Si tal fuera ¡qué descubrimiento tan portentoso para los jefes de Estado, que cada tres meses tienen que andar resolviendo crisis ministeriales porque los hombres no se entienden entre sí!

Bibliografía

La casa editorial de D. Pascual Aguilar, de Valencia, ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de cada una de las obritas cuyo exámen insertamos á continuación:

El primer tomo titulado el *Moderno Prestidigitador* comprende en unas 270 páginas una nueva colección de juegos de escamoteo, naipes, magia blanca, física y química recreativas y está ilustrado con 38 grabados.

El segundo se titula *El Canario* y en 325 páginas desarrolla el estudio de su origen, costumbres, razas, reproducción y cría de dicho animal y de otros pájaros domésticos y termina con un extenso tratado sobre la disección de toda clase de aves.

La tercera obrita es el *Novísimo Arte práctico de Cocina perfeccionada*, contiene 327 páginas con un apéndice que expone una infinidad de secretos que tienen relación con la economía doméstica, oficios etc.

Dichos tomos son todos en 16.º y se venden á una peseta cada uno en la librería de D. Francisco Puigredón, Conquistador 22 y 24.

Nosotros agradecemos al editor el envío de dichas obras y recomendamos su adquisición persuadidos de su utilidad y de la notable economía de la edición.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía Dramática Española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy jueves 10 Noviembre 1887 (9.ª de abono de la 2.ª decena)

PROGRAMA

1.º Sinfonía por el nonetto que dirige el señor Cussini.

2.º Estreno de la preciosa y aplaudida comedia en tres actos y en prosa de D. Mariano Pina, titulada:

Á CASA CON MI PAPA

3.º El chistoso juguete en un acto y en verso original de José Estremera, titulado:

EL VENTANILLO

Entrada general 0.75.—Al Paraiso 0.50.

A las 7 y media.

Última hora

El señor Moret marchó ayer á Alhama. La enfermedad del príncipe heredero de Alemania sigue agravándose de una manera alarmante.

Es inexacto que existan probabilidades de crisis.

Confírmase el fracaso experimentado por el señor Romero Robledo en Barcelona.

vaje; gatos, ratones, ratas, llaves, guijarros, cobre, dinero, ferretería; excepto voz, había de todo. Aquel hombre imitaba involuntariamente todos los quejidos de la naturaleza; el grito del pavo, el del mochuelo, el de la veleta, el zumbido del viento en las cuerdas; el silbido del cierzo en los corredores; el gemido de las puertas cuyos goznes están oxidados; el de las carretas con ruedas mal engrasadas; excepto el canto del hombre, imitaba todos los cantos. So pretextó de hacer cadencias, balaba; so pretextó de hacer trinos, graznaba, y sin ningún pretexto maullaba, ladraba, aullaba, berreaba en todos los tonos. Aquello era horrible.

La señora de la casa estaba disgustadísima; pero como todos se reían, no tenía mas remedio que afrontar los sucesos con valor. Todos miraban al Sr. Lusigny, el cual soportaba aquella humillación con muchísima gracia; de pie delante de la chimenea, bajaba los ojos con una modestia llena de encanto. Parecía gozar de aquella melodía, que sólo él era capaz de comprender. El era el único que no reía. Digo mal, él y la señora Carlos de Viremont, que estaba pálida de indignación, porque era la única que poseía el secreto de aquella comedia.

Además, aquella horrible notabilidad artística cantaba de falsete, y Leontina estaba violentísima. Cada sonido agudo que exhalaba, le llegaba al corazón como un insulto, porque no cabía duda alguna para ella de que el señor Lusigny había imaginado aquella velada musical, aquel espantoso concierto, con el objeto de hacerla ir á casa de su prima, como días antes la había hecho concurrir al teatro. Comprendió toda la delicadeza que había en el hecho de haber elegido á aquel estúpido cantor con el objeto de que no le cupiese la menor duda respecto al verdadero fin de aquella velada; aquellos

(Biblioteca Selecta, tomo 13, un vol. 0.50 de pia. ejemplar.)

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 9

¡VENCIDO!

POR

EMILIO DE GIRARDIN

baile para atreverse á poner el pié en él. ¿No es verdad que esto nos sucede muchas veces? Nos interesa tanto una cosa en algunas ocasiones, que no tenemos valor para ocuparnos de ella.

Para nadie tanto como para él era un suceso importantísimo la entrada de Leontina en el mundo. Tenía vivos deseos de oír la relación que las dos jóvenes harían de la fiesta, y sin otro objeto que el de conocer esta relación, proyectó aquella desgraciada escena. La satisfacción de ver á la señora Carlos de Viremont en traje de fiesta, á quien hacía tiempo que sólo veía vestida de luto, era otro de los motivos serios que había tenido para aquel preparativo. Pero todos aquellos planes tan ingeniosamente discurridos, todos aquellos cuidados tan puerilmente tiernos, habían fracasado.

Hector volvió á su guardia con el alma atormentada y el corazón entristecido, y por el camino se decía: «Quiero que salgan siempre en mi compañía; esta noche debe haber ocurrido algo en el baile... mañana lo sabré.»

Pero al día siguiente no supo nada, porque si hubiese sabido algo de lo ocurrido en casa de la Sra. de M***, no se hubiese apresurado á acompañar á la Sra. de Viremont al teatro de Variedades, en donde se encontraba el Sr. Lusigny. La concurrencia al mencionado teatro se había arreglado de un modo tan natural, que

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma.</i>	
Crédito Balear.	95.50
Cambio Mallorquin.	67.50
Ferro-carriles de Mallorca.	62.00
Alumbrado por Gas.	111.00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
<i>Madrid.</i>	
4 p ^o perpétuo interior. liq.	66.55
4 p ^o amortizable.	83.70
Billetes hipotecarios de Cuba.	97.15
Banco de España.	417.50
<i>Barcelona.</i>	
4 p ^o perpétuo interior.	66.55
4 p ^o perpétuo exterior.	68.05
4 p ^o amortizable.	83.60
Billetes hipotecarios de Cuba.	97.35
Banco Hispano-Colonial.	98.90
Ferro-carriles del Norte.	74.50
Ferro-carriles de Barcelona á Francia.	35.65
<i>Paris.</i>	
4 p ^o español. fin corriente.	67.85
Panamá. liquidación.	342.25
Tabacos. nominal.	113.50

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 2 y 3.15 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7.30 mañana y 5 tarde.
 De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.10 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.10 (mixto) tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7.30 mañana y 5 tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.
 Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
 Para Valencia, juéves 4 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
 De Valencia, lúnes 7 mañana.
 De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.
 De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS
 Día 9.
 De Alicante é Ibiza en 14 horas vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Rafael Vich, con 26 mar. 54 pas., valija y efectos.
 De Arenys en 7 días, land Trinidad, de 22 ton., pat. Juan Lladó, con 4 mar. y efectos.
 De Barcelona en 14 horas vapor Palma, de 581 ton., cap. D. Francisco Taronji, con 22 mar. 33 pas. y efectos.
 De Porto-Colom en 4 horas vapor Cataluña, de 662 ton., cap. D. Juan Bil, con 25 mar. y vino.

SALIDAS

Para Valencia land San Antonio, de 47 toneladas, pat. Juan Albertí, con 6 mar. y efectos.
 Para Barcelona pallebot S. Antonio de 59 ton., pat. Juan Lujol, con 6 mar. y efectos.
 Para Marsella goleta Margarita de 59 toneladas, pat. Gaspar Abraham, con 5 mar. y vino.

CULTOS SAGRADOS

SANTO DE HOY
San Andrés Aveino, confesor y San Probo, obispo de Ravena.
 JUBILEO DE CUARENTA HORAS
 Concluye en San Cayetano, con exposición á las seis y media; durante la mañana se celebrarán algunas misas, y al anochecer, después de rezado el Santo Rosario, concluirá el triduo y luego la solemne reserva del Santísimo, precedida de Te-Deum.
 VISITA Á LA CORTE DE MARÍA
 A la Virgen de Rosario, en Sta. Catalina de Sena.

SECCION DE ANUNCIOS.

NO MAS TOS
 CURACIÓN RADICAL
 por fuerte é incómoda que sea, con la PASTA PECTORAL MILAGROSA DEL DOCTOR SERRANO.
 Esta preciosa composición, recomendada por muchísimos facultativos de España, es sin disputa el remedio más infalible para combatir cualquier clase de tos.
 Precio en toda España SEIS REALES CAJA
 Depósito general al por mayor y menor en Valencia: Farmacia de D. Simon Besalduch, Bajada de S. Francisco, número 32, y en las principales farmacias de España.
 Unico depósito en Palma: Farmacia del Sindicato, núm. 57.



LÍNEA REGULAR DE VAPORES
ENTRE PALMA Y CETTE
 CON ESCALA EN PORTO-COLOM.

ENTRADAS. (1)		ITINERARIO		SALIDAS.	
Días	3, 8, 13, 18, 23, 28.)	Palma	(Días	5, 10, 15,	15,
"	2, 7, 12, 17, 22, 27.)	Cette	("	3, 8, 13,	fin de mes.
"	5, 10, 15, 20, 25, 30.)	Porto-Colom	("	18, 23, 28.	
			("	2, 7, 12,	
			("	17, 22, 27.	

CONSIGNATARIOS

EN PALMA.—D. Gabriel Alzamora, San Miguel 61 y 63.
 " CETTE.—D. Luis Herail, Quai du Nord, 4.
 " FELANITX.—D. Antonio Soler, Abrevadero, 16.

El vapor HARTMANN

saldrá directamente para Cette el 10 del actual.

(1) Se previene á los cargadores que verificándose las entradas al amanecer y las salidas al anochecer de los días fijados, deben considerarse estos como hábiles para la carga ó descarga.

IMPRESA

Los señores Amengual y Muntaner ofrecen al público el nuevo establecimiento tipográfico que acaban de montar en la casa núm. 30 duplicado de la calle del Conquistador.

Las personas que deseen utilizar los servicios de la nueva imprenta hallarán esmerado y puntual servicio, y la economía compatible con la calidad de los trabajos que en ella se harán.

El Establecimiento cuenta con un personal idóneo é inteligente y con tipos de novedad, por cuanto todo el material de que está dotado es nuevo y recién traído de las más acreditadas fundiciones de Barcelona y Madrid.

Se harán todas las clases de trabajos que se pidan y si para satisfacer cualquier deseo ó capricho de las personas que lo soliciten es preciso mandar traer nuevos tipos, se verificará con prontitud y sin demora.

Se admiten encargos para toda clase de impresiones sean del género que fueren.

VIAJE Á MARSELLA

El vapor

LULIO

saldrá del 17 al 18 del corriente para dicho puerto admitiendo carga y pasajeros. Para más detalles dirigirse al despacho de los vapores «Lulio», «Unión» y «Beller», Victoria, 14.

ANALES

DE LAS CIENCIAS MÉDICAS

Resúmen y exámen crítico de los progresos y trabajos de interés é importancia relativos á los nuevos tratamientos de las enfermedades.

COLABORADORES

Señores: J. Mitchell Bronce, T. Lander Bronton, T. Bryant, F. H. Champueys, A. Cooper, Sindy Coupland, Dyce Duck-

worth, G. P. Field, R. Harrison, M. Morris, E. Owen, S. P. Phillips, R. Douglas Powell, H. Powed, C. H. Ralfe, A. E. Sansom, G. H. Savage, F. Semon W. G. Smith, F. Treves, A. de Watteville, J. Williams, W. J. Washam.

VERSION DEL INGLÉS

D. DANIEL LOPEZ

REVISADO POR EL

DR. D. AVELINO BENAVENTE

profesor del Hospital de niños de Madrid, Traductor de los cinco tomos de Cirujía, en inglés, del Dr. Eric-Erichsen.

TOMO 1.º

COMPRENDE LOS TRABAJOS DE TODO EL AÑO DE 1885

Véndese en la Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner al precio de 5 pesetas en rústica y á 6.50 pesetas en pasta.

Venta.—Se desea vender el predio *Son Ramis*, de estension de unas cinco hectáreas (8 cuarteradas) distante poco más de un kilómetro de Palma: informarán calle de San Juan, núm. 9. 8—15

LA ALMUDAINA
 DIARIO DE NOTICIAS

SALDRÁ Á LUZ POR LA MAÑANA DE LOS DÍAS NO FESTIVOS

Publicará todas las noticias que sean de interés para el público y especialmente las que tengan relación con el comercio, industria, agricultura, ciencias, artes y sucesos notables de todo género, ocurridos en todo el universo.

Se consagrará á la defensa de los derechos é intereses de la sociedad y muy singularmente á los que atañen á esta provincia, á los cuales dedicará especial atención.

Cultivará, en la parte que sea posible, dada su índole de publicación diaria, la literatura patria insertando artículos y novelitas de acreditados autores y completando su sección de amenidades con todo lo curioso que sea procedente.

A medida que circunstancias favorables lo consientan será objeto de mejoras y reformas que le pongan al nivel de los más acreditados de la Península.

No publicará comunicados, remitidos ni sueltos suplicados, sino en condiciones excepcionales.

Insertará noticia de las funciones religiosas y del movimiento comercial y mercantil, con otras novedades que serán de interés.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.	Cénts.
España.	1'25	mensuales.
Extranjero (Unión postal)	2 "	"
Ultramar.	2 "	"
Venta diaria	5 céntimos por cada número.	
Números atrasados 10	" " " "	

Recomendaciones á precios convencionales.

Se suscribe en esta Administración, Conquistador-30-bajos, en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner y en casa de nuestros corresponsales en los pueblos principales de las tres islas, en la Península y en el Extranjero.